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第 ６ 回 知 多 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

   招集年月日  令和６年６月７日 

  招 集 場 所  知多市役所教育委員会室 

  開    会  午前９時３０分 

  閉    会  午前１０時１５分 

  出  席  者   教育長          永 井 清 司 

          委員           加 古 三津代 

                       腰 嶋 正 誉 

栗 本 弘 太 

                       久 野 美奈子 

出席した職員    幼児保育課長       竹 内   忍 

学校教育課長       林   絵 美 

生涯学習スポーツ課長   濵 野 和 江 

          指導主事         後 藤 浩 子 

                       鈴 木 光 城 

          事務局学校教育課     山 本   泉 

                       竹 内 久 恵 

傍   聴   者  なし 

議     題  (1) 議案第１５号 令和６年度教育費補正予算（第２号）（案）につ

いて（協議） 

 そ の 他  (1) 令和５年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書

（案）について（報告） 

(2) 令和６年度知多市立学校給食センター運営委員会委員について

（報告） 

(3) 令和６年５月準要保護者等の認定状況について（報告） 

(4) 教育委員会後援事業について（報告） 
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１ 開会 

  出席者５人 

  第６回知多市教育委員会定例会を開会する。 

 

２ 前回会議録の承認について 

  第５回定例会会議録は、委員全員の賛成により承認された。 

   第５回署名委員 腰嶋委員、栗本委員 

  第６回定例会会議録署名委員を指名した。 

   久野委員、腰嶋委員 

 

３ 教育長報告 

  別紙教育長報告により説明した。なお、概略は次のとおりである。 

 (1) 教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書外部評価委員会議 

   外部評価委員の方から意見をいただきました。第２回を７月２３日に予定しています。 

 (2) 市長報告会（愛知県社会教育委員連絡協議会表彰） 

社会教育審議会で副会長、文化財保護委員会で委員長を担っていただいている村田眞

宏さんが表彰を受け、市長へ報告しました。現在、豊田市博物館の館長もされています。 
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４ 議題 

(1) 議案第１５号 令和６年度教育費補正予算（第２号）（案）について（協議） 

（説明）竹内幼児保育課長 

議案第１５号、令和６年度教育費補正予算（第２号）（案）についてご説明いたします。 

これは、知多市議会６月定例会の議案として提出を予定しているもので、地方教育行政の

組織及び運営に関する法律第２９条の規定により、教育委員会の意見を求めるものです。 

令和６年度教育費補正予算（第２号）（案）をご覧ください。 

歳入としまして、２１款１項市債、６目教育債、３節幼稚園債幼稚園整備事業債は、１，

９５０万円の増額で、梅が丘幼稚園認定こども園化工事のうち建築工事の入札不調に伴う

工事請負費の増額補正に伴い、増額補正するものです。 

歳出としまして、１０款教育費、５項１目幼稚園費幼稚園整備費は、２，６００万円の増

額です。内訳は、１４節工事請負費、２，６００万円で、梅が丘幼稚園認定こども園化工事

のうち建築工事の入札不調に伴い増額補正するものです。 

  以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見）なし 

（採決）全員賛成、原案承認 

 

５ その他 

(1) 令和５年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書（案）について（報

告） 

（説明）林学校教育課長 

  令和５年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書（案）について、ご報

告いたします。全体資料の６ページ、「令和５年度知多市教育委員会活動の点検及び評価

に関する報告書（案）」をご覧ください。 

前回の定例会でお示ししました報告書案につきまして、委員の皆様からご指摘いただき

ました内容を踏まえ、加筆修正しております。 

全体資料の６３ページ、「知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書 訂正

点」をご覧ください。記載の点について前回報告書案から訂正しています。 

主に字句の修正となりますが、内容を一部説明させていただきます。 

訂正一覧５行目、文章の削除について、全体資料の３１ページをお願いします。学校評

価アンケートの結果についてになりますが、一部が他と重複する内容であったため、削除

しました。 

訂正一覧６行目、字句の追加について、同じく全体資料の３１ページをお願いします。

表中の数値についての具体的な目標値を追加しました。 

訂正一覧８行目、実績の追加について、全体資料の３６ページをお願いします。「いじ

めの認知件数、解消件数」「不登校児童生徒の割合（小学校）」「不登校児童生徒の割合

（中学校）」の令和５年度の実績を追加しました。 

訂正一覧１１行目、文章の訂正について、全体資料の５８ページをお願いします。主な

取組状況が令和４年度までの内容であったため、令和５年度までの内容に訂正しました。 

  その他、委員の皆様からのご指摘や事務局での記載内容の精査により、字句の修正等を

行っております。 

  本日委員の皆様からいただくご意見等と、外部評価委員からご提出いただく意見書を取

りまとめ、報告書に反映したものを、次回７月の定例会でお示しいたしますのでよろしく

お願いします。 
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  以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見) 

加古委員 

  全体資料３２ページの内容について、表内の数値が訂正されましたが、その表内の数値

と、その下の「成果と課題」の内容に齟齬が見られます。 

教育長 

  数値に合わせた正しい内容に訂正していきます。 

 

(2) 令和６年度知多市立学校給食センター運営委員会委員について（報告） 

（説明）林学校教育課長 

  令和６年度知多市立学校給食センター運営委員会委員について、ご報告いたします。 

全体資料の６４ページをお願いします。 

知多市立学校給食センターの設置及び管理に関する条例に基づき、給食センターの諮問

機関として、給食センター運営委員会を設置しております。令和６年度の委員が名簿のと

おり決まりましたので、ご報告いたします。 

なお、任期は２年で本年度は任期の１年目となっております。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見）なし 

 

(3) 令和６年５月準要保護者等の認定状況について（報告） 

（説明）林学校教育課長 

令和６年５月準要保護者等の認定状況について、ご報告いたします。 

全体資料の６５ページをお願いします。 

準要保護の認定につきましては、前回から今回までの認定件数は、小学校８人、中学校

６人、取消については、小学校１人で、現在の認定者数は、小学校３３３人、中学校２４

６人、合計５７９人です。 

認定児童生徒の理由別内訳は、「生活保護が停止または廃止されたもの」の理由で、認

定が１人、「児童扶養手当の支給を受けているもの」の理由で取消が１人、「保護者の職業

が不安定で、生活状態が悪いと認められるもの」の理由で認定が１４人、取消が２人でご

ざいます。なお、この内訳のうち、小学校１人については、従来の理由での認定を取り消

し、別の理由で認定を行ったものになります。 

次に、要保護の認定につきましては、前回から今回までに、認定については中学校１人

で取消はありませんでした。現在の認定者数は小学校で１１人、中学校で５人、合計１６

人でございます。 

特別支援教育につきましては、令和６年度の認定は今月を予定しており、次回の定例会

でご報告いたします。なお、認定は４月に遡りますので、本人の不利益にはなりませんの

でよろしくお願いします。 

次のページをお願いします。就学援助認定者数の前年度との比較表でございます。 

直近の５月ですが、令和６年度は令和５年度に対して、上段の要保護の認定者数は３人

減の１６人、下段の準要保護は、２人減の５７９人となっています。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見）なし 
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(4) 教育委員会後援事業について（報告） 

（説明）林学校教育課長 

教育委員会後援事業について、ご報告いたします。 

全体資料の６７ページ、右肩その他（４）の資料をご覧ください。 

先月の定例会から今回までに、知多市教育委員会後援に関する取扱要綱 第３条の規定

に基づき、教育長の決定により、項番１の事業名「２０２４ 夏 アズワンワンダースク

ール自然体験教室」から、項番１９の事業名「親子で参加金融教育カードゲーム『マネー

クエスト』」までの１９件につきまして後援を承諾しましたので、ご報告いたします。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見） 

加古委員 

  項番１「２０２４ 夏 アズワンワンダースクール自然体験教室」について、開催期間

が７月２０日から８月３０日までとかなり長いですが何か理由があるのでしょうか。 

竹内統括主任 

  期間が長いのは場所を変えて何回かに渡って体験教室を行っているためです。資料に記

載のある高山市以外にも５回ほど行われる予定となっており、それに伴い期間が長くなっ

ています。 

加古委員 

  愛知県内では行われるのでしょうか。 

竹内統括主任 

  岐阜県や三重県などの近隣他県のみで愛知県では行われません。 

 

６ 自由討議 

 (1) 学校訪問について 

 加古委員 

  佐布里小学校の学校訪問に出席しました。 

  まだ始まって２か月ほどですが、新入生の児童も落ち着いて授業を受けており安心しま

した。 

  マスクについては低学年の児童はほとんどしていませんでしたが、学年が上がるほどつ

けている子が多くなり、高学年では半分ほどつけていたと思います。当日は蒸し暑く感じら

れることもありましたので、部屋の換気や温度管理に気を付けていただきたいと思いまし

た。 

 腰嶋委員 

  旭南小学校の学校訪問に出席しました。 

  新入生はどのような様子か気になりましたが、思った以上に落ち着いていて、この２か月

間ですっかり学校に馴染んでいるように見えました。 

  高学年の児童も比較的落ち着いていて、廊下に飾られていた書道の作品なども乱雑なも

のは少なく、落ち着いた様子が見受けられました。 

 栗本委員 

  中部中学校と新田小学校の学校訪問に出席しました。 

  中部中学校は、全体的に落ち着いた雰囲気でした。２年生の授業では生徒に考えさせる工

夫が施されており、生徒も意欲的に手を挙げていたのが印象的でした。 

  新田小学校は、児童数は多いですがその中でも集中して授業を聞いているように見えま

した。ただ、同時に特別支援学級の児童数も多く、ひとつの教室を間仕切りで区切った中で
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は、隣が気になって自分たちの授業に集中できないのではないかとも思います。教室数の都

合などもあるかと思いますが、可能ならできるだけ個別に分けて落ち着いて授業を受ける

ことができる環境づくりが必要だと感じました。 

  また、学校訪問とは違いますが、６月１日に佐布里小学校へ梅の実を引き取りに行きまし

た。校長先生自ら先頭に立って配ってくださり、先生方も元気のある先生が多く、活気のあ

る印象を受けました。学校訪問以外でもこういった学校の一面を見られるのは良いものだ

と思いました。 

 

 (2) 前回報告内容の訂正について 

 濵野生涯学習スポーツ課長 

  前回の第５回教育委員会定例会においてご報告させていただきました、知多市部活動地

域移行・地域連携協議会委員の委嘱について、訂正をさせていただきます。 

  他の自治体を参考に再度見直しをした結果、教育委員会として教育長にも協議会でご発

言いただけるように協議会委員として名簿に加えさせていただきましたのでご報告させて

いただきます。 

 

 (3) 夏の気候への対応について 

 教育長 

  他の自治体ではありますが、この暑い気候の中、校外学習で４５分ほど外を歩いたところ

体調を崩した子が出たと聞きました。これからさらに暑くなるにつれて、体育の授業や、休

み時間などで外に出る際が心配です。熱中症などの症状が出た場合、学校の責任を問われる

ことになるため、より一層の注意が必要となります。 

 

 (4) 学校だよりについて 

 加古委員 

  各校から学校だよりをいただくのですが、冒頭のあいさつなどで学校によっては発信者

の名前が記載されていないことがあります。おそらく校長先生だと思いますので、責任を持

って発信していただくためにも校長の名前をどこかに入れた方が良いと思います。 

 

(5) ７月の行事等予定について 

林学校教育課長 

 ７月の行事等予定表の事項を説明した。 

 

７ 閉会 

第６回知多市教育委員会定例会を閉会する。 

 次回は、７月１９日（金）午前９時３０分から第７回定例会を予定する。 
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 知多市教育委員会会議規則（昭和４５年教委規則第２号）第１４条の規定により、ここに

署名する。 

 

           令和６年６月７日 

 

（教 育 長）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（教育部長）                                                                                  


